



Alcaldía **Álvaro Obregón**  
2018-2021



Te invita al  
**FORO PÚBLICO**  
**PREVENCIÓN DEL SUICIDIO**

**"HABLEMOS,  
YO TE ESCUCHO".**

**24 de junio**  
**2021**

[www.aao.cdmx.gob.mx](http://www.aao.cdmx.gob.mx) [@AlcaldiaAO](https://twitter.com/AlcaldiaAO) [/AlcaldiaAOMx](https://www.facebook.com/AlcaldiaAOMx)

**PROGRAMA GENERAL**

JUEVES 24 DE JUNIO

9:15-10:00	<b>Registro</b>
10:00-10:30	<b>Inauguración</b>
10:45-11:00	<b>Suicidio en tiempos de COVID-19</b> Dr. Juan Manuel Quijada Gaytán, Servicios de Atención Psiquiátrica (SAP).
11:00-11:15	<b>Las Redes Sociales y el Suicidio</b> Mtro. Alejandro Vázquez García, Asociación Mexicana de Suicidología, A.C.
11:15-11:30	<b>El cutting (autolesiones) y el suicidio</b> Dra. Lilitiana Mondragón Barrios, Instituto Nacional de Psiquiatría "Ramón de la Fuente Muñiz".
11:30-11:45	<b>Ansiedad, depresión y suicidio</b> Dr. Alejandro Barriguete, GENS México.
11:45-12:00	<b>Relación entre bullying y suicidio</b> Dra. Olga L. Martínez Aguilar, Centro Comunitario de Salud Mental Zacatenco.
12:00-12:15	<b>Abuso de sustancias y conducta suicida</b> Mtra. María José Martínez Ruiz, Alcaldía Álvaro Obregón.
12:15-12:30	<b>Afrontando el duelo por suicidio de un familiar</b> Dra. Luz Lourdes Eguiluz Romo, FES-Iztacala.
12:30-12:45	<b>Prevención del suicidio, signos de alerta</b> Dra. Paulina Arenas Landgrave, Facultad de Psicología de la UNAM.
12:45-13:00	<b>La Línea de la Vida</b> Mtra. Diana Iris Tejadilla Orozco, Secretariado Técnico del Consejo Nacional de Salud Mental (STCONSAME).
13:00-13:15	<b>Atención de una crisis suicida</b> Lic. Guadalupe Lizaliturri, Sistema Nacional de Apoyo, Consejo Psicológico e Intervención en Crisis por Teléfono (SAPTEL).
13:15-13:30	<b>La policía ante una crisis suicida</b> Suboficial Ricardo Hernández Melo, Secretaría de Seguridad Ciudadana.
13:30-13:45	<b>Testimonios de personas resilientes ante situaciones adversas</b> Christopher Tronco Sánchez, Deportista Paralímpico de Natación.
13:45-14:00	<b>Sesión práctica de meditación guiada mindfulness</b> Dra. Ana Moreno, Facultad de Psicología de la UNAM.



# Sheinbaum: habrá diálogo con todas las alcaldías, pero no uso político de recursos

**SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA Y ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO**

Ante la constitución de la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México (Unacdmx) por los candidatos electos de la alianza Va por México, que busca principalmente mayor presupuesto para sus demarcaciones, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, afirmó que mantendrá una distribución equitativa de los recursos para beneficiar a toda la población capitalina.

Luego de reunirse en un restaurante de Coyoacán, los ocho candidatos electos de la alianza – con excepción de Sandra Cuevas, quien triunfó en Cuauhtémoc – precisaron que se reunirán cada

15 días para generar lineamientos de transición de gobierno en cada una de las demarcaciones que ganaron: Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Azcapotzalco, Magdalena Contreras, Tlalpan, Cuajimalpa, Álvaro Obregón y Coyoacán.

Además de “trabajar por la construcción de presupuestos mucho más equitativos para las alcaldías”, pese a que desde el inicio de la presente administración todas las demarcaciones recibieron un aumento presupuestal, que en 2019 fue de 23 por ciento; no obstante, el año pasado y en este hubo disminuciones por la baja recaudatoria a causa de la pandemia de Covid-19.

El objetivo, añadieron, es trabajar en coordinación con el gobierno de la ciudad, pero también con la idea de “marcar la pauta de gobiernos mejores y diferentes”.

Se buscan mayores recursos para la inversión en seguridad y la contratación de más policías.

Además, promoverán una sola imagen de gobierno para la unión con la finalidad de que la ciudadanía identifique a estos gobiernos, y buscarán establecer un canal de comunicación con el gobierno capitalino.

La unión está integrada por Mauricio Tabe, Santiago Taboada, Margarita Saldaña, Luis Gerardo Quijano, Alfa González, Adrián Ruvalcaba, Lía Limón y Giovani Gutiérrez. La agrupación espera que Sandra Cuevas se les una en breve, incluso, dijeron, tienen las puertas abiertas para cualquier otro alcalde o alcal-

desa independientemente de su filiación política.

Por separado, la jefa de Gobierno afirmó que mantendrá una coordinación institucional con todas las alcaldías, como establece la Constitución, que define claramente cuál es el papel que les corresponde y cuál a la administración central.

Ante la exigencia de mayor presupuesto, la mandataria aseguró que no habrá un uso político de los recursos ni mucho menos, pues también está establecido en la Carta Magna la distribución justa de los mismos mediante una fórmula que, por primera vez, se transparentó en la ciudad y se mantendrá.

Cuestionó que traten de resurgir la vieja idea, “muy conservadora”, de que quien cobre impuestos se debe quedar con ellos, pues no va con un sistema equitativo, pues el esquema de distribución de los ingresos es precisamente para que ahí donde menos hay puedan tener recursos.

“Imagínense que los estados ricos de la República cobraran sus impuestos y se los quedarán, y los estados del sur no recibieran lo que es una distribución correcta”, cuestionó.



# Hoy, primera parte del peritaje de la Línea 12: Claudia Sheinbaum

La titular de la CDMX adelantó que, se darán detalles sobre reapertura de la Línea Dorada

**Alberto García**

metropoli@cronica.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, informó que este miércoles se dará a conocer el dictamen sobre el peritaje del colapso de un tramo elevado de la Línea 12 del Metro.

La mandataria capitalina precisó que hoy se dará a conocer la primera parte del dictamen elaborado por la empresa DNV lo que ayudará a conocer las causas del descarrilamiento del metro en las estaciones Olivos y Nopalera de la L 12.

“Este dictamen que el día de mañana será su primera parte y ahí vamos a estar comentando algunas cosas de lo que viene adelante; como le he dicho siempre, y es muy importante que se conozca porque también, a veces, hay una mala información, lo primero para nosotros fue atender a las víctimas” comentó.

La titular de la CDMX adelantó que, se darán detalles sobre la posible reapertura de la Línea Dorada, en cuya reparación y reactivación participará el Gobierno de México.

En lo que respecta a las posibles sanciones, Claudia Sheinbaum señaló que la determinación de sanciones corresponderá a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, mientras que a su gobierno le tocará echar a andar la Línea 12 de manera segura.





**En la reapertura de la Línea Dorada, participará el Gobierno de México, señala Claudia Sheinbaum.**





Alcaldía  
**Álvaro Obregón**  
2018-2021

Nuestras oraciones y  
condolencias a la Lic. Layda  
Sansores San Román y a su  
apreciada familia con motivo  
del sensible fallecimiento de  
***Don Carlos Ulises Sansores  
San Román.***

---

Alcalde Alberto Esteva Salinas y  
Gabinete de la Alcaldía Álvaro  
Obregón



# Garantiza Sheinbaum trato institucional con alcaldías

La jefa de Gobierno asegura que se **mantendrá la coordinación con los ediles de la oposición** y no se hará un uso político de los recursos de la Ciudad

## SALVADOR CORONA

Un día después de que los ediles electos del bloque PAN, PRI y PRD formaran la "Unión de Alcaldes de la Ciudad de México" (UNA-CDMX) para trabajar en conjunto en temas como presupuesto, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo comentó que constitucionalmente está claro el papel de las demarcaciones y de la administración local, pero que habrá coordinación institucional como en el resto de las alcaldías.

"Va a haber un trato institucional, por cierto, por ahí escuché que decían esta vieja idea conservadora de quien cobre impuestos se quede con esos impuestos, es una idea que no va con un sistema equitativo", destacó.

La mandataria capitalina comentó que debe haber una distribución justa de los recursos y que la Ciudad de México ha transparentado la fórmula y que seguirá permaneciendo ya que "no se hará un uso político de los recursos y habrá trato institucional".

A pregunta expresa si tendrá un encuentro con los nuevos alcaldes electos, Sheinbaum Pardo sostuvo que la Secretaría de Gobierno se reunirá con ellos y reiteró que habrá una relación institucional con todos los alcaldes y alcaldesas de la Ciudad.

## Roce

Después de las elecciones que favorecieron a la alianza del PAN, PRI y PRD en nueve alcaldías, Sheinbaum Pardo aseguró que no se permitirá que regrese la corrupción a la capital del país, y que la pérdida de alcaldías morenistas se debió a una campaña de desprestigio hacia el partido.

"En los últimos meses, desde hace rato, hay una campaña de desprestigio del Movimiento [de Regeneración Nacional], muy fuerte, que tuvo impacto en algunos sectores de la población y lo que nos corresponde es seguir insistiendo que este movimiento de transformación es fundamental para el país", expuso la mandataria el 7 de junio.

Aclaró que seguirán con los proyectos que se han planteado para la capital del país, por lo que descartó que estén en riesgo por la llegada de nuevos alcaldes.

Este lunes, los ediles de oposición acordaron conformar el bloque "Unión de Alcaldes de la Ciudad de México", cuyo objetivo es trabajar juntos en diversos temas, como seguridad,

agua y sobre todo, lo del presupuesto anual, "para tener recursos suficientes y cumplir los compromisos que asumimos en campaña", comentaron.

Adrián Rubalcava Suárez, quien logró reelegirse en Cuajimalpa, sostuvo que UNA-CDMX trabajará de la mano con la jefa de Gobierno y sin confrontaciones con nadie, por el contrario, "estamos abiertos para quienes quieran sumarse, incluso con los de Morena", manifestó.

En tanto, Santiago Taboada Cortina, alcalde reelecto en Benito Juárez, dio a conocer que los nueve titulares de las demarcaciones: Tlalpan, Azcapotzalco, Cuajimalpa, Magdalena Contreras, Coyoacán, Miguel Hidalgo, Álvaro Obregón y

Cuauhtémoc, acordaron en materia de seguridad replicar su programa Blindar BJ, debido a los resultados que ha tenido en su jurisdicción. ●

## CLAUDIA SHEINBAUM

Jefa de Gobierno

"Escuché que decían esta idea conservadora de quien cobre impuestos se quede con esos impuestos, es una idea que no va con un sistema equitativo"





La jefa de Gobierno realizó un recorrido por la planta potabilizadora de Ciudad Deportiva, en Iztacalco, misma que limpia el agua en beneficio de 55 mil personas.



## PERITAJES DEL DESPLOME

# Hoy darán primer informe sobre L12

La jefa de Gobierno dijo que la empresa noruega DNV-GL presentará parte de sus hallazgos

POR WENDY ROA

wendy.roa@gimm.com.mx

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que hoy se dará a conocer un primer informe del peritaje que la empresa noruega DNV-GL realiza tras el colapso que se registró el pasado 3 de mayo en el Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo.

“Es importante que se conozca porque también a veces hay una muy mala información. Lo primero para nosotros es atender a las víctimas, a cada una de las familias que lamentablemente falleció alguno de sus familiares han recibido todo el apoyo del gobierno”, señaló la mandataria capitalina.

Tras la publicación que se hiciera en el periódico *The New York Times* en la que se hace referencia a lo sucedido y se señala a los que pudieran tener responsabilidad en el hecho, Sheinbaum sostuvo que no tiene sentido politizar el tema.

“Quien lea el artículo tendrá sus propias conclusiones, ahí vienen diversas fuentes, pero no quisiera comentar sobre el artículo.

Claro que tenemos que seguir hablando de la Línea 12, de la atención a las víctimas y la reparación de la Línea, pero este tema de confrontación política al que nos quieren llevar, ahí no vamos a entrar porque no nos lleva a nada”, argumentó.

Indicó que una vez que se conozcan los informes finales y se tengan que fincar responsabilidades será la dependencia encabezada por Ernestina Godoy la que tenga que hacer el trabajo.



Foto: Especial



#CDMX

# Unión de Alcaldías

**Estos son  
los alcaldes  
de la oposición  
que conforman  
la UNACDMX**

**INDIGO STAFF**

**L**os candidatos ganadores de los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática formalizaron la Unión de Alcaldías (UNACDMX) en la Ciudad de México, a fin de “velar por los intereses” de los habitantes de la capital.

De las 16 alcaldías, nueve serán gobernadas por la oposición y siete se mantienen bajo el poder del partido guinda, que previo a las elecciones dirigía 14.

“Los alcaldes de la alianza hemos creado la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México. Entablaremos diálogo con el Gobierno de la Ciudad de México, trabajaremos en conjunto para tener el

apoyo y la comunicación que se requiere para lograr mejores servicios y un presupuesto justo”, informó Adrián Rubalcava, próximo dirigente de Cuajimalpa.

Cabe destacar que la UNACDMX se encuentra a la espera de que se sume a los acuerdos Sandra Cuevas, la alcaldesa electa de Cuauhtémoc.





# TRATO INSTITUCIONAL A LA UNIÓN DE ALCALDÍAS

**ASEGURA SHEINBAUM**

**Dijo que la distribución de los ingresos seguirá haciéndose bajo un sistema equitativo, como lo marca la Constitución**

REDACCIÓN  
GRUPO CANTÓN

La jefa de Gobierno aseguró que se dará un trato institucional a la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México (UNACDMX) que crearon ocho alcaldes y seis alcaldesas electas y dijo que la distribución de los ingresos del gobierno capitalino seguirá haciéndose bajo un sistema equitativo, como lo marca la Constitución, y no bajo una “vieja idea conservadora”.

“Va a haber un trato institucional; por cierto, por ahí escuché que decían que, esta

vieja idea muy conservadora, de que quien cobre impuestos se quede con esos impuestos, en una idea que no va con un sistema equitativo, precisamente, en donde haya una

distribución de los ingresos para que, ahí donde menos hay, haya una distribución; es decir, imagínense que los estados ricos de la República cobraran sus impuestos y se los quedaran, y los estados del Sur, pues no recibieran lo que es una distribución correcta.

“Entonces, eso está establecido en la Constitución de la República, esta distribución justa de los recursos, de acuerdo a una fórmula; y, en la Ciudad de México, por primera vez transparentamos esa fórmula y esa fórmula va a permanecer, no se va a hacer un uso político de los recursos ni mucho menos, y va a haber un trato institucional”, explicó

Sin más detalles, dijo que quien deberá reunirse con la UNACDMX es el jefe de Gobierno y afirmó que las facultades de cada nivel están establecidas en la Constitución. “Constitucionalmente está muy claro el papel de las alcaldías y el papel del Gobierno central y el papel del Gobierno de México. La constitución es quien rige”.

## EQUIDAD



· No se va a hacer un uso político de los recursos ni mucho menos

## CLARO



· Constitucionalmente está muy claro el papel de las alcaldías y el papel del Gobierno central





· Sheinbaum, con el titular de Sacmex, Rafael Carmona

